
 

VERBALE COMMISSIONE DIDATTICA 25/09/2024 – Google Meet 15.00 – 17.10 
 
Presenti: 
Prof.ssa Vanna Boffo  
Prof.ssa Ayse Saracgil  
Prof.ssa Giovanna Del Gobbo 
Prof. Emilliano Macinai 
Prof.ssa Clara Maria Silva 
Prof.ssa Valentina Pedone 
Prof.ssa Teresa Spignoli 

Prof.ssa Annalaura Nocentini 
Prof. Fabio Togni 
Prof.ssa Daniela Frison 
Prof.ssa Laura Menichetti 
Dott.ssa Agostina Ricotti 
 
PTA: Veronica Volpi 

 
ODG: 
1. Comunicazioni; 
2. Erasmus Italiano;  
3. Esami e Syllabus; 
4. Programmazione Didattica; 
5. Riforma Classi di Laurea; 
6. Indicatori PRO3; 
7. Situazione CEL; 
8. Varie 

 
1. Comunicazioni 
La Prof.ssa Boffo comunica alla Commissione Didattica che la Prorettrice Alla Didattica, Orientamento E 
Servizi Agli Studenti Ersilia Menesini ha indetto una riunione per martedì 01 Ottobre 2024 a cui sono invitati a 
partecipare il Presidente della Scuola di Studi Umanistici e della Formazione Giovanni Zago e la Prof.ssa 
Vanna Boffo (FORLILPSI), il Prof. Simone Magherini (DILEF) e il Prof. Paolo Liverani (SAGAS) in quanto 
Direttori dei rispettivi Dipartimenti, al fine di discutere delle problematiche dovute al ricorrente sovraffollamento 
delle lezioni da parte degli studenti durante le prime due settimane dell’anno accademico, le quali hanno 
portato alla recente diffusione in rete di un video amatoriale a riguardo. Alla riunione di cui sopra sono invitati 
a partecipare la Prof.ssa Teresa Spignoli, il Prof. Emiliano Macinai e il Prof. Silvano Zipoli Caiani, in quanto 
Presidenti dei rispettivi Corsi di Studio. 
In previsione di tale riunione, la Direttrice ha richiesto alla Commissione Didattica di avanzare proposte 
costruttive al fine di poter arginare il fenomeno in oggetto. 
 
Le proposte avanzate sono state le seguenti, trascritte nell’ordine di prima presa di parola: 
La Direttrice ipotizza una suddivisione degli insegnamenti non solo in due sezioni per ordine alfabetico degli 
studenti (A-L e M-Z) bensì in tre; ciò potrebbe portare a una mancanza di docenti che potrebbe essere 
sopperita aumentando le ore di didattica dei ricercatori. La Direttrice suggerisce anche un’estensione del 
calendario didattico al sabato. 
Il Prof. Macinai propone di trasferire il CdS di Scienze della Formazione Primaria in un altro plesso e manifesta 
la volontà di domandare se siano presenti risorse da destinare al problema della mancanza di un numero 
adeguato di aule. Rimarca la carenza strutturale dell’Ateneo quanto al numero di aule adeguate allo 
svolgimento delle lezioni. 
La Prof.ssa Spignoli ricorda che il problema non riguarda solo le aule di grandi dimensioni ma anche quelle di 
capienza media. Avanza l’idea di tenere i corsi di Lettorato dei CdS in Lingue presso la sede di Santa Verdiana 
anche il venerdì pomeriggio e non solo il mercoledì; a questo proposito propone di raggruppare le lezioni del 
Corso di Sostegno in un’unica sede e lasciare il plesso di Santa Verdiana ai CdS di Lingue. Fa inoltre notare 
come in altri Atenei il calendario didattico del primo semestre copra più mesi rispetto a quello dell’Università 
degli Studi di Firenze, terminando a Gennaio così da poter distribuire le lezioni su un periodo di tempo più 
lungo. Infine, puntualizza sul fatto che il problema in oggetto della discussione è dovuto anche a un 
comportamento volontario degli studenti, che occasionalmente scelgono deliberatamente di sedersi a terra 
anche in presenza di posti vuoti.  
La Prof.ssa del Gobbo propone un aumento del numero di corsi in modalità blended e una definizione più 
chiara del loro calendario. 



 

La Prof.ssa Menichetti manifesta il disagio che colpisce il Corso di Sostegno, il quale deve tenere le proprie 
lezioni divise in più sedi. Suggerisce di aprire altri plessi il sabato. 
La Prof.ssa Frison sottolinea come vi siano problemi ricorrenti anche per trovare spazi adeguati a convegni 
ed eventi. 
 
 
2. Erasmus Italiano 
Il progetto viene riproposto per il prossimo a.a. mantenendo per il momento le convenzioni attivate in 
precedenza ma vengono manifestati dubbi sul suo rapporto sforzo-guadagno, ipotizzando una maggiore 
convenienza nel favorire l’Erasmus all’estero. 
In merito, la Prof.ssa Nocentini fa notare come gli studenti affrontino severe limitazioni alla loro partecipazione 
all’Erasmus a causa dell’ISEE e del limite di tempo di un semestre del progetto e ricorda come la questione 
sia stata riportata anche durante la seduta del Senato Accademico; rimarca tuttavia l’utilità della presenza di 
un’opportunità come l’Erasmus Italiano per gli studenti dei CdS professionalizzanti. 
Viene ipotizzata la possibilità di promuovere nuove convenzioni con altri Atenei per l’Erasmus Italiano. 
 
 
4. Programmazione Didattica 
Dopo aver ricordato la scadenza a Gennaio per la presentazione della Programmazione Didattica, la Direttrice 
suggerisce di stabilire delle scadenze interne per facilitare il rispetto delle tempistiche. 
La Direttrice comunica che tutti i CdS dovranno rivedere la parte tabellare della programmazione; i CdS L-11 
e LM-37 dovranno presentare anche la parte testuale. 
Viene ricordato che a Dicembre avverrà il cambio dei settori scientifico-disciplinari e il conseguente inserimento 
dei gruppi scientifico-disciplinari. La Commissione si propone di fissare una riunione durante lo stesso mese 
per modellare l’offerta formativa. 
La Direttrice richiede la revisione dei carichi didattici di tutto il personale. 
 
 
5. Riforma Classi di Laurea 
La Prof.ssa Nocentini ricorda alla Commissione la necessità di deliberare i nuovi Regolamenti dei CdS entro 
il 30 Ottobre 2024. Per quella stessa data, la Commissione decide di fissare una riunione online del Consiglio 
di Dipartimento, la quale si terrà dalle ore 13:00 alle ore 14:00 in modo da poter inviare successivamente in 
modo tempestivo la delibera in questione. In vista di tale riunione, viene richiesto ai Presidenti dei CdS di 
convocare i rispettivi Consigli e la Dott.ssa Ricotti viene incaricata di sollecitare le due Scuole di riferimento. 
 
 
6. Indicatori PRO3 
Viene preso in considerazione il Decreto Ministeriale 773/2024 e la Commissione si sofferma in primo luogo 
sulla necessità di innovazione delle metodologie didattiche e sulla questione della didattica blended, che 
verranno trattate anche nel Piano Strategico dell’Ateneo. In particolare, sottolinea l’impegno futuro dell’Ateneo 
nella promozione di modalità miste di articolazione dei CdS e nell’implementare la formazione del personale 
docenti, ricercatori, associati e tecnici amministrativi. 
 
 
7. Situazione CEL 
La Commissione riconosce alla Prof.ssa Spignoli il merito di aver aggiunto sull’applicativo U-Gov i dati relativi 
ai CEL, cosa che permette di mostrare in modo più immediato il loro lavoro all’interno dei CdS e scoprire 
rapidamente eventuali problematiche relative a eventuali carenze organiche, implementando così la buona 
riuscita dell’offerta formativa. Viene osservato che, pur essendo classificati come personale tecnico, i CEL 
svolgono un lavoro di tipo didattico; pertanto, eventuali problemi futuri in merito verranno affrontati dalla 
Commissione Didattica. 
Viene portato all’attenzione il problema della copertura delle cattedre dei CEL. 
La Prof.ssa Pedrone avanza l’ipotesi di affidare l’incarico di CEL di cinese ai docenti dell’Istituto Confucio ma 
la proposta viene respinta a causa di problematiche relative alle mansioni contrattuali. 
La Prof.ssa Spignoli fa notare la necessità di inserire su U-Gov anche il contratto di collaborazione coordinata 
e continuativa relativo al CEL di tedesco nell’ambito dell’accordo con il DAAD. 
 
 



 

6. Varie 
PF60: 
Viene ricordata la necessità dei Corsi di Sostegno e dei Corsi di Formazione degli Insegnanti di coordinarsi 
tra loro. 
La Prof.ssa Del Gobbo avanza l’idea di offrire proposte di formazione continua per gli insegnanti. 
La Prof.ssa Frison porta all’attenzione della Commissione il fatto che gli studenti dei corsi PF30 abbiano 
richiesto di poter assistere anche alle lezioni dei corsi PF60. 
 
Prossime riunioni: 
Viene stabilito che, dopo la riunione di Ottobre, la Commissione Didattica verrà convocata nuovamente durante 
la seconda settimana di Dicembre. 
Viene ricordata la prossima riunione del Consiglio di Dipartimento a mercoledì 09 Ottobre 2024 e la successiva 
da definire tra mercoledì 13 Novembre 2024. 
 
 
Prossima riunione: Ultima settimana di Ottobre 2024     
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